



**ECONOMÍA** Las hipotecas disparan las reclamaciones a la banca **P37**



**DEPORTES** Solari, relevo "provisional" de Lopetegui en el Real Madrid **P32 y 33**

## Ciudadanos rompe la estrategia del PP que bloquea el Presupuesto

Rivera acepta iniciar la reforma de la ley de estabilidad

A. DÍEZ / J. CASQUEIRO, **Madrid**  
Ciudadanos se desmarcó ayer de la estrategia que seguía junto al PP para bloquear diversas iniciativas en la Mesa del Congreso, entre ellas la reforma de la ley de estabilidad presupuestaria, clave

para que vean la luz los Presupuestos del Estado. El partido de Albert Rivera cree que no debe frenarse ese debate, si bien tampoco acepta un trámite exprés como querría el Gobierno. Esa reforma acabaría con la capacidad de

veto del Senado, donde el PP tiene mayoría absoluta, sobre el objetivo de déficit, que condiciona todas las cuentas públicas. La nueva posición de Ciudadanos puede servir para el desbloqueo de hasta 40 proyectos. **PÁGINA 16**

## Merkel renuncia a la reelección y queda en una situación de extrema debilidad

La canciller abandonará la presidencia de su partido ante su fuerte desgaste electoral

ENRIQUE MÜLLER, **Berlín**  
El anuncio por Angela Merkel de que no repetirá como canciller ni como presidenta de su partido, la CDU, abre una nueva era política en Alemania tras 13 años en que ha llevado el rumbo del país. Mer-

kel atribuyó a la "inaceptable" imagen de su Gobierno el desplome de la CDU en las regionales de Hesse del domingo. Y dijo que aspira a agotar la legislatura hasta 2021, pero queda en una situación de gran debilidad. **PÁGINAS 2 y 3**

## El Gobierno anuncia que los delitos de abusos sexuales no prescribirán

D. VERDÚ / C. E. CUÉ  
**Roma / Madrid**

La vicepresidenta, Carmen Calvo, anunció ayer en el Vaticano que el Gobierno presentará una reforma del Código Penal para que los delitos de abusos sexuales a menores no prescriban. De esta forma se equipararía la pederastia a los asesinatos terroristas y los delitos de genocidio y lesa humanidad, los únicos que no expiran. Calvo se lo comunicó al secretario de Estado del Vaticano, Pietro Parolin, durante el encuentro de dos horas que mantuvieron en Roma. El anuncio sorprendió porque hasta ahora solo había estado sobre la mesa la posibilidad de aumentar los plazos de prescripción de estos delitos, no que sean imprescriptibles. **PÁGINAS 24 y 25**



**UN GOBIERNO CON MILITARES EN BRASIL.** El presidente electo de Brasil, Jair Bolsonaro, que celebró la victoria con una oración (imagen captada por una televisión), hará ministros a varios militares. **PÁGINAS 6 y 7**

**MANUELA MENA** Conservadora del Museo del Prado

## "En Goya hay fuertes intereses económicos"

ÁNGELES GARCÍA, **Madrid**  
Manuela Mena (Madrid, 69 años), gran experta en la obra de Goya y la conservadora de mayor proyección pública del Museo del Prado, se retira. Atrás quedan más de cuatro décadas en la pinacoteca. Primero como experta de pintura italiana, después como subdirectora durante 16 años —es la mujer que más alto ha llegado en el organigrama de la institución—, y, tras de-

jar el cargo en 1996, como jefa del departamento del siglo XVIII y Goya. Su carismática y apasionada personalidad ha hecho que no rehuya nunca la polémica, como cuando desatribuyó sin dudas *El coloso*. "En Goya los intereses económicos han sido y son muy fuertes", explica en una entrevista. "El que quiera seguir alimentando leyendas, que dan más dinero, que siga con ello. Yo no hago ese juego". **PÁGINA 28**

idealista

móntatelo en casa

## Los Mossos dan un golpe a los narcopisos para atajar la criminalidad

R. CARRANCO  
A. L. CONGOSTRINA, **Barcelona**

Los Mossos asestaron ayer un duro golpe policial a los narcopisos, inmuebles dedicados a la venta y consumo de droga, en el céntrico barrio del Raval de Barcelona. Unos 700 agentes se desplegaron para intervenir en 40 pisos y detuvieron a 55 personas, en una operación que responde a la alarma por el aumento de la inseguridad en la capital catalana, relacionada en parte con los hurtos por parte de toxicómanos. El juzgado emitió además órdenes de detención para 10 personas huidas. **PÁGINA 17**

## El fin del juicio de los ERE irrumpe en la precampaña andaluza

JAVIER MARTÍN-ARROYO, **Sevilla**  
El juicio por el escándalo de los ERE entró ayer en su recta final, que coincide con la precampaña de las elecciones autonómicas en Andalucía. La Fiscalía Anticorrupción ratificó su petición de penas contra 21 de los 22 acusados, incluidos los expresidentes regionales Manuel Chaves y José Antonio Griñán, para quienes solicita la inhabilitación en ambos casos, y seis años de cárcel para el segundo. **PÁGINA 19**